
 

 

令和５年度 第２回部長会議 会議記録（要旨）  
開催日時：令和５年４月11日（火）  13時00分から13時40分まで 

開催場所：Ａ301-302会議室 

出席者 ：佐藤市長、髙田副市長、熊谷教育長、原田総務部長、林企画部長、小倉リニア推進部長、牧島リニア

駅周辺整備担当参事、橋本市民協働環境部長、田中ゼロカーボンシティ担当参事、林健康福祉部長、

髙山こども・子育て担当参事、清水産業経済部長、今産業経済部参事、井田建設部長、佐藤建設部参

事、岡本危機管理部長、佐々木上下水道局長、齊藤市立病院事務局長、北原会計管理者、和泉議会事

務局長、秦野教育次長、佐々木財政課長、小室秘書課長、小椋南信州広域連合事務局次長、澤柳企画

課長  
会議内容 

１ 理事者あいさつ 

＜市長＞ 
・長野県議会議員選挙の投票・開票が無事に終了した。残念ながら投票率があまり高くなかった。このことが

行政に対する関心が低くなってきているということだとすれば、私たちも住民の皆さんに対してもっと働き

かけをしていく必要がある。行政の仕事について、知っていただくことは大事なこと。市の取組を住民の皆

さんに知ってもらえるよう、各部局で住民の皆さんへの広報に努めていただきたい。 

・本日、部長会議後にゼロカーボンシティ推進本部会議及びリニア中央新幹線推進本部会議が予定されている

が、それぞれ重要なテーマであり、担当参事を設けている。全庁的にしっかり取り組んでいくテーマであり、

ぜひそういう意識を強く持っていただきたい。 

＜副市長＞ 

・５月早々、市議会臨時会があり、正副議長及び各委員会の構成が変更される。部長会議も大きくメンバーが

代わった。各部局長は委員会の対応も含めて、議員としっかり議論ができるような関係づくりにご留意いた

だきたい。 

＜教育長＞ 

・各学校で入学式が行われるが、学校等の教育現場では、出会いと別れを大切にしている。子どもたちにとっ

ては良い担任の先生と出会えることが、学校生活において大切なことで、どういう出会いをし、どういう別

れをするかということが、次の生き方につながる。良い出会いをするためには、どういう表情で出会うかが

大切である。４月の人事異動で教育委員会にも新任の職員がいるが、良い表情で話ができればいいと思いな

がら、毎日仕事をしている。 

 

２ 協議事項 

 (1) 令和５年度災害対応力強化の推進方針について 

  ◇趣旨 

  ・令和５年度災害対応力強化の推進方針について報告する。 

  ◇意見 

  （市長） 

  ・今ある職員防災マニュアルをリニューアルするということか。 

  （危機管理課長） 

  ・現在の職員防災マニュアルは大項目までしか書かれておらず、具体的に何をどうすればいいのか、どこに

連絡したらいいのか分からないという状況であり、そこを明確にしていくことが今回のポイントである。 

（企画部長） 

・各班の業務がいくつかあって、その中から部や班が連携してやるべき業務について、危機管理課主導で調

整しながら、計画を作るのが業務別行動指針ということか。 

（危機管理課長） 

・そのとおり。災害が起こった時に、これは必ずやらなければいけない且つきちんとできないと、市の対応

としてまずい業務について、指針を作成するもの。 

公表用 
1／2 

 

 



 

 

（市長） 

・２年度に亘ったスケジュールになっているが、災害はいつ発生するか分からない。備えができませんでし

たというわけにはいかない。この方針に関しては２年度間をかけて完成するが、各部局にあっては何をし

なければいけないのか、６月の防災訓練までに把握し、備えておくこと。 

 

３ 報告事項 

 (1) 水道料金の改定について 

  ◇趣旨 

  ・水道料金の改定について報告する。 

  ◇意見 

  （市長） 

  ・審議会において、非常に真摯な議論をしていただき、改定率については、諮問と同じ18％で答申をいただ

いた。時期については、３か月先延ばしとなっているが、いただいた答申をしっかりかたちにしていくと

いう意味で、この内容で条例を出したい。ただし、附帯意見が付されているとおり、特に市民生活への影

響を緩和する方策を考える必要がある。議会でも協議をいただいており、その結果も踏まえて、６月議会

に条例案を提出する。 

・この件については、市民の皆さんの関心が高いので、各部局長へも市民の皆さんからいろんな質問がある

かもしれないが、審議会として、苦渋の答申を出していただいたことを承知いただき、市民の皆さんに話

をしてほしい。 

 

(2) 産業建設委員会協議会報告事項について 

  ◇趣旨 

  ・産業建設委員会協議会報告事項について報告する。 

 

４ その他、連絡事項 

 (1) 第12回信州飯田ふるさと会連合会総会及び東京の飯田まつりについて（市民協働環境部） 

  （市長） 

  ・今の飯田市の様子をプレゼンする時間等があるか、確認をしておくこと。 

 

５ 閉 会 
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